

学校教育目標 ○自ら学び、考える子 ○心豊かで、思いやりのある子 ○たくましく生きる元気な子



えどがわ

江戸川小中学校ホームページ <https://schit.net/kasukabe/edogawa/>

春日部市立江戸川小中学校

学校だより10月号

令和5年9月29日

児童生徒数206名



10月の行事予定



1	日	休日
2	月	456年クラブ活動⑤ プール開放 34/56/12 音楽会実行委員会
3	火	後期SC来校 M合唱練習
4	水	おはなし会 前期SC来校 8年GTEC④⑤⑥
5	木	埼玉人権を考えるつどい
6	金	9年入試説明会⑤⑥ 教育相談日 音楽会実行委員会
7	土	休日 試験期間
8	日	休日 試験期間
9	月	祝日：スポーツの日 試験期間
10	火	中間テスト PTA あいさつ運動 2年校外学習
11	水	3年校外学習
12	木	M合唱練習
13	金	卒アル写真予備日 H合唱練習
14	土	休日 PTA資源回収 8:00
15	日	休日 富多神社例大祭
16	月	下校 16:45
17	火	就学時健康診断→前期給食なし 市内駅伝 後期SC来校 第1回選挙管理委員会
18	水	6年大凧学習
19	木	教育支援担当訪問 (J 4時間)
20	金	J合唱練習 H合唱練習
21	土	休日
22	日	休日
23	月	児童・生徒会座談会 5~9年 専門委員会 プール開放 34/56/12
24	火	M合唱練習 全校合唱練習
25	水	8年家庭科「地域との活動」
26	木	前期ハッピータイム
27	金	H合唱練習 リハーサル
28	土	音楽会
29	日	休日
30	月	振替休日
31	火	学校公開週間 9年生三者面談 後期SC来校 第2回選挙管理委員会

『実りの秋』 —自分らしい「大きな実」を結ぶために—



教頭 金澤 康弘

2学期が始まり、1か月を過ぎました。植物や木々の葉の色も変わり始め、朝晩の空気もさわやかになり、秋の気配を感じる季節になりました。

さて、スポーツの世界に目を向けると、男子バスケットボール日本代表がワールドカップにおいてアジア最上位の19位となり、2023年のパリオリンピックの出場権を自力で獲得しました。ラグビーのワールドカップにおいても、日本代表が初戦で勝利を収めるなどの活躍をしています。また、バレーボールのワールドカップも行われており、女子は5勝2敗の結果でしたが、今後は、男子の活躍が期待されているところです。他にも、中国の杭州においてアジア大会が開催され、様々な競技での活躍が見られました。

このように、日本の実力が世界に対して実を結び始めていることは、私たち見る側に多くの感動を与えてくれます。

果樹の成長において、果樹栽培では、「花」と「果実」と「枝葉」の成長のバランスを取りながら、養分が果実に十分行き届くようにすることが大切と言われています。余分な枝葉が多いと果実に養分が行き届かなくなるため、剪定をして、こまめに樹形を整える必要があります。主に落葉果樹は、春の成長に使われる養分は、前年の秋までに幹へ蓄積されています。この貯蔵している養分が不足していると、春先に花が咲いても果実ができないということなのです。季節ごとの果実の養分生産・蓄積のサイクルが整うように手入れすることが、おいしい果実を収穫するポイントになるのだそうです。

このことは、この2学期における子供たちの成長にも同じことが言えるのではないのでしょうか。

子供たちは「養分」となる基礎の部分を1学期に作り上げてきました。夏休みにその力（「養分」）をご家庭で十分に蓄えていただき、2学期には、これらの力を生かして、「枝葉」を伸ばし、様々な学校行事をとおして「花」を咲かせ、今年度での「果実」を实らせていきます。

今後は、1、2学年の「生活科校外学習」、3学年の「地域学習」、4学年の「富多神社例大祭神楽奉納」、5学年の「バケツ稲」、6学年の「大凧学習」、7学年の「事業訪問」、8学年の「地域との活動」、9学年の「児童とのふれあい体験」といった学習活動や全校で実施する「音楽会」といった学校行事が11月上旬までに予定され、その後も様々な活動や行事が続きます。これらの活動を通して、一人一人が自分らしい「大きな実」を結ぶことができる、『実りの秋』となるよう、江戸川小中学校の全教職員で進めてまいります。

引き続き、温かなお力添えをお願いいたします。



音楽会を次の内容で開催する予定です

日にち：令和5年10月28日（土）

場所：体育館

参観者数：各家庭1名（2学年ごとの入れ替え制）

避難訓練・シェイクアウト訓練

8月29日(火)に竜巻を想定した避難訓練を行いました。はじめに、竜巻の発生がわかったとき、どのように行動したり、避難したりして身の安全を守ったらよいかをオンラインにより学習しました。その後、実際に竜巻が発生したことを想定して学校の中のどこに退避したらよいかを確認して、身を守る行動を取りました。10年前には、実際に近隣の竜巻による被害もありました。ご家庭においても、竜巻が発生することを想定して、安全についての話をしてみてください。

また、9月1日(金)には、関東大震災の発生から100年を迎える節目にあたり、埼玉県内一斉の防災訓練として、「シェイクアウト埼玉」が実施されました。本校もこの訓練に参加し、11時58分に校内放送にあわせて、自分のいるその場所で、「まず低く」「頭を守り」「動かない」を実践しました。



児童生徒集会

9月12日(火)に、児童生徒集会を開きました。1年生から9年生までが体育館に集まり、今年度の「音楽会」のスローガンである『思いを胸に スマイル アゲイン』と、「江戸川フェスティバル」のスローガンである『Smile Together 楽しめ! 江戸フェス』が発表されました。



1・2学年鍵盤ハーモニカ講習会

9月15日(金)に、鍵盤ハーモニカ講習会に、1・2年生が参加しました。講師の方から指遣いやタンギング(息の吹き方)を教えていただいた後に、様々な音の出し方を一緒に練習しました。今後の音楽の学習や音楽会に向けての練習に生かして欲しいです。



新人体育大会市内予選会

9月19日(火)より、「新人体育大会市内予選会」が行われました。本校からは、「陸上競技部」「卓球部」「ソフトテニス部」が参加しました。毎日気温が高く、なかなか思うような練習が進めることができないことが多くありましたが、本番に向けて全力を出せるように努力してきました。大会当日も熱中症予防対策を講じながら、自己ベストを目標に精一杯プレーしました。



児童生徒の送迎についてのお願い

※正面玄関前駐車場は、原則3年生以下のみです。次の内容を再度ご確認ください。

- 送迎場所(登下校とも同様)
 - 1・2年ここ・けやき…正面玄関前の駐車場をご利用ください。
※安全のため児童を正面玄関までお連れください。
 - 3～9年…校庭西側送迎車両用走路(アスファルト部分)に停車して、そこで児童生徒を降車させてください。
※1・2年生に弟妹が在籍しており、一緒に通学している場合は、正面玄関前の駐車場を利用していただいで差し支えありません。
 - 以下の場合校庭西側送迎車両用走路に駐車してください。
 - ・学童のお迎え…フェンス沿いに縦列で駐車してください。
 - ・一斉下校等で、多くの学年が一斉に下校することになった場合
(この際は、事前にメール等にて「校庭へ駐車をお願いします」とご連絡します)。
- その他
 - 7時15分より前の送迎や登校はお控えください。
 - 前期課程児童の下校の際のお迎えは、その日のスクールバスの第3便出発時刻までお願いいたします。第3便出発時刻以降の学校でのお預かりはできかねます。
 - 急な臨時下校や天候による対応が生じた場合には、配信メールにてお知らせします。
 - 怪我等により児童生徒が歩行困難等の場合は、正面玄関前駐車場を利用できるようにいたしますので、予めご連絡ください。

避難訓練・シェイクアウト訓練

8月29日(火)に竜巻を想定した避難訓練を行いました。はじめに、竜巻の発生がわかったとき、どのように行動したり、避難したりして身の安全を守ったらよいかをオンラインにより学習しました。その後、実際に竜巻が発生したことを想定して学校の中のどこに退避したらよいかを確認して、身を守る行動を取りました。10年前には、実際に近隣の竜巻による被害もありました。ご家庭においても、竜巻が発生することを想定して、安全についての話をしてみてください。

また、9月1日(金)には、関東大震災の発生から100年を迎える節目にあたり、埼玉県内一斉の防災訓練として、「シェイクアウト埼玉」が実施されました。本校もこの訓練に参加し、11時58分に校内放送にあわせて、自分のいるその場所で、「まず低く」「頭を守り」「動かない」を実践しました。



児童生徒集会

9月12日(火)に、児童生徒集会を開きました。1年生から9年生までが体育館に集まり、今年度の「音楽会」のスローガンである『思いを胸に スマイル アゲイン』と、「江戸川フェスティバル」のスローガンである『Smile Together 楽しめ! 江戸フェス』が発表されました。



1・2学年鍵盤ハーモニカ講習会

9月15日(金)に、鍵盤ハーモニカ講習会に、1・2年生が参加しました。講師の方から指遣いやタンギング(息の吹き方)を教えていただいた後に、様々な音の出し方を一緒に練習しました。今後の音楽の学習や音楽会に向けての練習に生かして欲しいです。



新人体育大会市内予選会

9月19日(火)より、「新人体育大会市内予選会」が行われました。本校からは、「陸上競技部」「卓球部」「ソフトテニス部」が参加しました。毎日気温が高く、なかなか思うような練習が進めることができないことが多くありましたが、本番に向けて全力を出せるように努力してきました。大会当日も熱中症予防対策を講じながら、自己ベストを目標に精一杯プレーしました。



児童生徒の送迎についてのお願い

※正面玄関前駐車場は、原則3年生以下のみです。次の内容を再度ご確認ください。

- 送迎場所(登下校とも同様)
 - 1・2年ここ・けやき…正面玄関前の駐車場をご利用ください。
※安全のため児童を正面玄関までお連れください。
 - 3~9年…校庭西側送迎車両用走路(アスファルト部分)に停車して、そこで児童生徒を降車させてください。
※1・2年生に弟妹が在籍しており、一緒に通学している場合は、正面玄関前の駐車場を利用していただいで差し支えありません。
 - 以下の場合校庭西側送迎車両用走路に駐車してください。
 - ・学童のお迎え…フェンス沿いに縦列で駐車してください。
 - ・一斉下校等で、多くの学年が一斉に下校することになった場合
(この際は、事前にメール等にて「校庭へ駐車をお願いします」とご連絡します)。
- その他
 - 7時15分より前の送迎や登校はお控えください。
 - 前期課程児童の下校の際のお迎えは、その日のスクールバスの第3便出発時刻までお願いいたします。第3便出発時刻以降の学校でのお預かりはできかねます。
 - 急な臨時下校や天候による対応が生じた場合には、配信メールにてお知らせします。
 - 怪我等により児童生徒が歩行困難等の場合は、正面玄関前駐車場を利用できるようにいたしますので、予めご連絡ください。